## SALAS DE LOS INFANTES | PALEONTOLOGÍA



imagen de archivo de uno de los talleres celebrado en ediciones pasadas. / DB

## El Museo de los Dinosaurios difunde su patrimonio con visitas, excursiones y talleres

El centro salense celebra del 12 al 20 de mayo la Semana del Museo con un programa de actividades gratuitas dirigido a todas las edades

· 'Museos y patrimonio universal' ha sido el lega elegido este año por el asociación internacional vinculada a la Unesco que aglutina a estos centros.

La Fundación para el Estudio de los Dinosaurios en Castilla y León y el museo dedicado a estos animales prehistóricos de Salas de los Infantes celebrarán del 12 al 20 de mayo la Semana del Museo. Para esta ocasión se ha organizado un amplio programa de actividades dirigido a todos los sectores de la sociedad y que incluye desde jornadas de puertas abiertas hasta talleres, excursiones y concursos.

Esta semana 'festiva' se enmarca dentro de las celebraciones del Día de los Museos, el próximo 18 de mayo, y responde a los objetivos y planteamientos del Consejo Internacional de Museos (Icom). A las pretensiones generalistas se une en el caso del centro científico y divulgativo de Salas el objetivo constante de reforzar la función de dinamización social y cultural del museo en la comarca y en la midad Autónoma.

La iniciativa es también una estra del compromiso de la Fundación y del Museo en el «fomento de la participación de to-dos los grupos sociales en el estudio. la difusión y la promoción del patrimonio paleontológico y arqueológico de la provincia burgalesa», explican fuentes de la propia Fundación. Asimismo, se pretende potenciar valores como la protección de los yacimientos paleontológicos y actitudes de respeto y conservación de este importante patrimonio.

Con el ánimo de hacer accesible toda esta riqueza, tanto el Museo como la Fundación promueven una série de actividades didácticas y lúdicas totalmente gratuitas. Así se ha organizado dos excursiones, una arqueológica al Castillo de Castrovido y Peña Rota este domingo y otra geológica por la comarca de Salas el día 20. También se han programado talleres que abordan la paleontología desde distintas temáticas. No hay que olvidarse de las visitas guiadas al museo, previstas para los días 19 y

20 de mayo, así como la entrada gratuita al centro durante toda la Semana del Museo. Por último, destacar el concurso de ilustraciones para postales que podrán pre-sentarse hasta el 31 de mayo.

El lema de las celebraciones de este año, propuesto por el Icom, es Museos y Patrimonio Universal, un mensaje que para la Fundación resulta muy apropiado en relación con la candidatura de las icnitas de dinosaurios a Patrimonio de la Humanidad en la que figura el yacimiento burgalés de Costalomo. Los museos deben preservar y promover el patrimonio global y esta labor está conectada con la gran diversidad de cada territorio y de cada país.

LA PROGRAMACIÓN

Excursiones: Una arqueológica al Castillo de Castrovido y Peña Rota que se realizará este domingo de 10.30 a 13.00 horas. Y otra geológica el día 20 de mayo que incluirá la comarca de Salas

Talleres: De identificación de fósiles marinos (este sábado de 12.00 a 13.00 horas en el stand de la Fundación en la Feria de Economía Rural). De excavación simulada (este sábado de 17 a 18 horas y el domingo 13 de 13 a 14 horas). De Máscaras (martes 15 de mayo en el colegio Fernán González). De Puzzles (19 y 20 de mayo en el Museo de los DiVisitas guiadas: 19 de mayo de 17.30 a 18.30 horas y domingo 20 de mayo de 12 a 13 horas. Además desde este sábado y hasta el 20 la entrada al centro será totalmente gratuita

Concurso: Cuarta edición del certamen de ilustraciones para postales del museo dirigido a público infantil y adulto. Los trabajos pueden presentarse hasta el próximo 31 de mayo.

►Inscripciones: Para apuntarse a los talleres, las excursiones y las visitas guiadas hay que llamar al 947 39 70 01 o dirigirse al coodinos@fundaciondinosaurioscyl.com.

PANORAMA

## La leyenda de Los Siete Infantes de Lara centra los actos del Día del Libro

M.M. / SALAS La Biblioteca Municipal de Sa-las de los Infantes ha celebrado su 'semana grande' con motivo de la conmemoración del Día del Libro. Los últimos días de abril este espacio cultural ha servido de escenario de multitud de talleres, para todos los socios y no socios, que este año han girado en torno a la leyenda de los siete Infantes de Lara

Todo un mundo de colorido e imaginación han formado parte del decorado de la biblioteca: paneles explicativos, personajes de batallas, banderas plegadas en los jardines del palacio. «Nos hemos adentrado en esa época», comenta Titi, responsable del centro. Durante esos días se han elaborado escudos, castillos (conociendo su vida y costumbres), disfraces de Los Siete Infantes de Lara, marcapáginas, cuentacuentos adaptados de la leyenda y

proyecciones de una película. «Para los marcapáginas hemos elegido versos de algunos poetas galardonados en las diferentes galas poéticas de la ciudad», añade la coordinadora.

La participación de distintas asociaciones han obligado a adaptar los horarios e iricluso a prolongar las actividades durante más días de los inicialmente previstos. La gran asistencia a los actos ha puesto de manifiesto que la leyenda de los siete Infantes ha calado entre los vecinos de Salas.

Tras la celebración de su 'semana grande', la Biblioteca Municipal continúa con su programa habitual y entre las novedades de los próximos meses destaca la posibilidad de ofrecer a sus usuarios la conexión a internet. A través de tres ordenadores podrán conocer el catalogo de ofertas así como acceder a textos e información.



Los más pequeños elaboraron su propio escudo. / DE

GANADERÍA

## 73 ganaderos de Burgos solicitan la regularización de sus explotaciones

La Unión de Campesinos Coag aconseja a todos los ganaderos que tengan su instalación sin licencia a que proceden a presentar en su ayuntamiento la solicitud de regularización antes del 26 de mayo. Según informa esta organización en una nota, hasta la jornada de ayer se han presentado un total de 1.977 solicitudes, de las cuales 79 pertenecen a la provincia burgalesa. Desde Coag se ve con «preocupación la lentitud del proceso y el escaso eco que está teniendo esta medida entre los ganaderos afectados». Además, recuerda que, dentro de las características que se exigen para poder acogerse a este proceso excepcional, «hay que destacar que la explotación debe es-

tar situada en un municipio de menos de 2.500 habitantes mientras que en los mayores es necesario un acuerdo municipal previo, y que se haya iniciado la actividad antes del día 14 de junio de 2003».

**AGRICULTURA** 

Manifestación en Valladolid contra la subida de los fertilizantes » Asaja Burgos se manifestará mañana en Valladolid para protestar por la «constante y abusiva» subida de los precios de los fertilizantes agrícolas. La manifestación se realizará a las 12.00 horas frente a la sede de Fertiberia, compañía líder del sector que, según las organizaciones agrarias, ha «anunciado un incremento de los precios del 33% para la próxima campaña, lo que supondrá que una explotación de secano de la región tenga que pagar 4.000 euros más». En una nota, Asaja afirma que con esta protesta se quiere llamar la atención del Gobierno central al considerarlo «corresponsable» de esta situación dado que «nunca ha presionado para acabar con la situación de monopolio»